
海關破鬧市快閃「老翻」黨
9黑幫男女被捕 檢複製機光碟值50萬 大專生涉姦前女友

勒索10萬
【本報訊】一名就讀某學院三年級男生，與女友

分手後仍苦苦相纏，早前以死相逼，誘使前女友來
訪探望時，涉嫌在寓所內兩度強姦前女友，更威迫
她洗澡後才准其離開，事後又致電其新男友勒索10
萬元，否則將女友的裸照上網。涉案男生被控強姦
及勒索兩罪，押後至下月16日再訊。

以死誘事主到家施暴
涉向前女友施暴的被告司徒鈞昂（22歲），報稱

就讀大專院校建築科三年級。控罪指被告於本月18
日，在秀茂坪順安 寓所內強姦一名女子，又於同
日勒索一名男子Y先生10萬元，被告暫毋須答辯，
還柙監房看管，等候警方進一步調查，下月16日於
觀塘裁判法院再提堂。
辯方為被告申請保釋，指他與父母同住，並保證

被告不會騷擾證人，願意提交3,000元作保釋金，但
裁判官認為案情嚴重，且被告有自殺傾向，故下令
將其還柙監房。

小鴉洲沉船兩女死者屬同鄉
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【本報訊】盜版光碟集團為逃避海關追查，變招以輕便、流動

性高的小販攤檔，於鬧市作快閃式促銷，海關經一連4日行動，於

港九成功搗破7個流動攤檔及一個盜版光碟燒錄工場，拘捕9名有

黑幫背景男女，檢獲14部光碟複製機及約1.8萬隻盜版及

色情光碟，總值逾50萬元。

【本報訊】小鴉洲兩死一失蹤沉船慘劇，兩名女死者證
實是內地同鄉「姊妹」，持雙程證，警方懷疑她們受僱替
人修墳遇難送命，失蹤三行判頭仍下落不明，水警及消防
處昨繼續在現場一帶搜索，但無發現。
兩名女死者分別是譚土嬌（53歲）及朱玉珍（57歲），

內地人，持雙程證，兩人份屬同鄉，其中譚土嬌丈夫（60
歲）住大嶼山一村屋。

失蹤判頭仍下落不明　
警方經調查後，相信上周四重陽節前夕，承接了修墳工

程的三行判頭黎來福（74歲），招聘譚、朱兩人及黎的兩
名男親友，一行五人租乘吳姓船主的駁艇，前往大鴉洲修
葺墓地，途中遇浪沉船，全部六人墮海，釀成兩死一失
蹤、三人獲救慘劇，至今失蹤判頭黎來福仍下落不明。
死者譚土嬌的丈夫、女婿，以及另一名死者朱玉珍的內

地侄兒等人，昨晨相繼到達西環殮房辦理認屍手續。
其中朱玉珍侄兒稱，其伯娘朱玉珍是持旅遊證件來港探

訪，家人根本不知道她會到大、小鴉洲，亦不知道她是否
認識判頭黎來福，或是否替人修墳。另一陪同認屍的親友
插嘴說：「佢 只不過去遊船河 。」而譚土嬌的丈夫及
女婿認屍後，匆匆與其他人離去。

被捕的8男1女年齡由17至56歲不等，當
中並無學生，但多人有黑幫和×和背景，
其中被捕的一名42歲男子及26歲女子，更
相信為該集團的主腦。至於檢獲的1.8萬隻
光碟中，超過九成是色情光碟，其餘則是
盜版電影，包括最近始上畫的《C＋偵探》
及《生化危機3》等。

流動木箱擺賣隨時「走鬼」
海關特遣隊監督連順賢表示，該集團利

用深水 一個住宅單位作燒錄工場，再以
日薪300元聘請失業人士或同黨，將燒製的
盜版光碟帶往港九多個不同的地點，包括
灣仔、旺角、油麻地、黃大仙、紅磡、北
角及炮台山等鬧市作街頭販賣；為逃避海
關追查，他們多以輕便裝備作快閃式促

銷，僅用木箱攜帶200至300隻光碟於街頭
即擺即賣，另布下天文台把風，一旦遇到
執法人員，拿起木箱便可逃走，他們通常
在同一地點叫賣1至2小時便會離開或轉換
地點，增加海關打擊的難度。

製碟中心檢97部燒錄器
根據記錄，去年涉及售賣盜版光碟的小

販攤檔共有393宗，但今年至9月為止已有
339宗，同期比上升8%。有鑑於該種流動
性極高的小販攤檔日漸猖獗，海關特遣隊
人員經一周深入調查及部署後，本月16日
開始一連4日採取打擊行動，行動及至本
月19日結束，期間關員在深水 搗破一個
盜版光碟製造中心，當場拘捕2名男女主
腦、檢獲14部光碟複製機(共裝設97部光碟

燒錄器)、超過1.6萬隻盜版及色情光碟外，
又分別於港九多處地點成功掃蕩7個流動
盜版光碟攤檔，檢獲超過2000隻盜版及色
情光碟，全部總值逾50萬元。
監督連順賢續稱，檢獲的盜版及色情光

碟每隻成本只需2元，但零售價每隻要20
元，利潤高達10倍。根據現行條例，任何
人士一旦觸犯版權條例，一經定罪，可處
監禁4年，並就每份侵權複製品罰款5萬
元。

【本報訊】荃灣及葵涌昨晨6小時內先後發生
涉童黨向夜歸及晨運兩女子搶劫，賊人更弄傷
兩事主手及頭部而逃，卻驚動見義勇為的途人及
街坊協助追賊，擒獲兩少年匪徒，其中一狡匪曾
施展金蟬脫殼計，後仍被截獲，警方調查兩案及
追緝仍在逃匪徒，兩女事主均因傷送院。
被捕兩名少年分別姓卓(14歲)及姓袁(15歲)，兩

人被警方通宵扣查，並聯絡兩人家長，以了解

他們的身世及背景。
昨凌晨零時許，34歲姓黃夜歸女子途至青山

公路443號紅A中心對開的行人天橋，突有3名年
約15至20歲青少年從後衝來，強搶她所揹的黑
色手袋。女事主不甘損失與匪搶奪，被賊人打
傷手部後再搶去財物，3匪得手後分頭向和宜合
道方向逃去。黃女呼劫聲驚動一名36歲姓劉男
途人，即撇下女友尾隨追賊，狂追100米，卒於

石英街口將其中一名少年制服報警，警員趕至
將涉案的14歲少年拘捕。

街坊擒金蟬脫殼狡匪
相隔6小時，昨晨6時許，一名56歲姓陳婦人

與六旬丈夫到居所附近的荃景圍遊樂場作晨
運，突有一名少年走近將她推倒地上，再搶去
手袋逃去。女事主倒地撞傷左額及眼角，街坊
見狀展開圍捕，卒將該名15歲少年逮獲，惟疑
人卻使用一招金蟬脫殼突圍再逃。各街坊繼續
追捕，卒在50米外的荃灣中心桂林樓地下再擒
住疑人交警方處理。

童黨猖獗 6句鐘劫兩女子

■荃景圍遇劫被扑頭部
的晨運婦送院敷治。

■海關特遣隊監督連順賢展示檢獲的部分盜版光碟電影。
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于幼軍：
晉黑磚窯 失職在低層

【本報十七大報道
組北京20日電】已經
調任文化部黨組書
記、副部長的原山西
省省長于幼軍今日在
此間舉行的發佈會
上，被問及山西黑磚
窯虐待童工和智障人
士事件為何沒有高級

別官員被處理時表示，此次事件處理低級
別官員較多的原因在於，該事件主要由鄉
鎮和縣級主管幹部的失職造成。

懲95官 最高處級
據于幼軍介紹，「黑磚窯」事件所處分

的幹部之多、之嚴厲，在山西歷史上前所
未有。共對95名黨員幹部和公職人員進行了
黨紀政紀處分，其中涉及縣處級領導幹部18
人，鄉科級幹部40人，一般黨員幹部37人。
其中開除黨籍3人，留黨察看7人，撤銷黨內
職務7人，黨內嚴重警告28人，黨內警告5
人，行政開除公職2人，撤職24人，降級19
人，記大過15人，記過14人，警告1人。同
時，還責成省勞動廳長在全體幹部大會上
檢討，重點市的市長作檢討。另外，于幼
軍強調，山西黑磚窯虐待童工和智障人士
的案件，是由政府和公安機關主動破獲
的，政府處理該事件在先，而媒體的報道
在後。共檢查了8,000多個小磚窯、小煤
礦，發現10多個非法用工工廠，有幾十個受
害者，目前都得到了妥善安置。

胡春華：
兩地交流 利國情教育

【本報十七大報道
組北京20日電】中國
共青團中央第一書記
胡春華20日在十七大
新聞中心接受中外記
者採訪時表示，幹部
的年輕化對中國來講
非常重要。中央在加
快幹部年輕化的進程

方面也有很多具體規定。他並表示，從06
年開始，中國各級黨委便開始換屆，07年
底到08年初，各級人大、政府、政協還將
進行換屆。

幹部年輕化加速
在談及是否要加強香港青少年的國情教

育時，胡春華表示，從團中央的角度來
講，加強內地青年和香港青年之間的交流
非常重要，對香港青少年有益。
全國青聯從1979年就開始與香港有關青

年組織建立了聯繫，目前已有53家香港青
少年社團與團中央有固定聯繫，今年團中
央已經直接接待了3,000多位香港的青少年
到內地交流。在被問及目前中國青少年的
政治積極性是否不如以前時，胡春華未作
出正面回答。他表示，由於社會的進步，
中國青少年的思維較以前更為活躍，所以
為吸引青少年的政治興趣，共青團所做工
作和過去有所不同。共青團作為黨的助手
和後備軍，一項非常重要的任務就是為黨
輸送新鮮血液，06年，推薦了110多萬名優
秀團員加入到黨的組織中。

黨代表成份悄變
紅色資本家漸多
彰顯中共工作重心轉移 近九成非公企業建黨組織

黨內民主新機制 將寫入黨章總綱

【本報十七大報道組北京20日電】黨內的權威分析人士今
日說，從中共十七大報告的有關表述中可以看出，中共已經
決定在全國範圍內進一步擴大黨代會常任制的試點，以便更
多地積累成功實踐的經驗。在試點地區，黨代表可像人大代
表、政協委員一樣，年年開大會，年年交議案（提案）。當
地黨政領導尤其是黨委書記要年年向黨代表匯報工作，包括
接受黨代表質詢。
分析人士指出，這是完善黨代會制度、擴大黨內民主的重

要舉動，是中共推動黨內民主的一次新實踐。

現有試點近20處
新華社有關報道指出，中共十七大報告表示，完善黨的代

表大會制度，實行黨的代表大會代表任期制，選擇一些縣
（市、區）試行黨代表大會常任制。中共中央組織部副部長
歐陽淞日前說，已經開展的黨代會常任制試點工作取得了明
顯效果，為推進和擴大試行這一制度積累了經驗。中央黨校
黨建教研部黨的領導與領導科學教研室主任張曉燕說：「它
有利於鞏固中共的執政地位，使其在長期執政中始終保持先

進性。」
從1988年開始，中央有關部門先後組織在11個縣（市、區）

進行了黨代會常任制試點。中共十六大後，黨代會常任制試
點擴大至近20個。實踐證明，黨代會常任制的效果，優於幾
年開一次會和每次開會都要重新選舉黨代表的制度規定。

一把手須接受代表質詢
以廣東為例，已在惠州市、深圳寶安區、陽東縣三個地方

進行黨代會常任制試點，試點結果表明，黨代會常任制有利
於黨代表在黨代會閉會期間行使職權。黨代表們不只在換屆
時才發揮作用，在為期5年一屆的黨委裡，他們是常任的，
他們年年開黨代會，年年為當地黨組織、地方經濟的發展出
謀劃策，他們甚至可以質詢當地黨委一把手。
在試點地區之一的浙江省台州市，黨代會常任制已堅持了

近20年未間斷，這裡每年都要召開一次黨代會。黨代會常任
制和代表任期制促使代表們深入調研、接觸黨員群眾、反映
社情民意，黨代表提出的問題，相關部門必須給予答覆，促
進了許多關係群眾利益問題的解決。

黨代會常任制試點將擴大

【本報十七大報道北京20日電】建黨86年來，中共黨

代會的出席者從以工農、士兵、知識分子和各級官員為

主，到越來越多的企業家參與，從一個側面反映了中國

經濟社會的變化以及黨的工作重心的轉移。新華社昨日

以《中共黨代會上的「紅色企業家」》為題，介紹了十

七大代表中特殊的一群。

中共十七大代表、大連萬達集團董事長王健林是一位擁有300億元
固定資產的私營企業家。他正在從房地產領域進軍文化產業。「我們
正在建立中國最大的電影院線，但在過去，電影院線行業、文化行業
是不准民營企業進入的。」王健林說。這位成功的商人經營的電影院
中既放映歌頌黨的經典電影，也放映美國荷里活的大片。
他說：「現在中國有個政策，凡是對外資開放的，民營企業均可以

進入。」

「新階層」掌10萬億資本
在出席十七大的2,200多名黨代表中，被稱作新社會階層的企業家

們數量雖然不多，身後卻是這樣的一些數字：新社會階層在中國約有
5,000萬人，掌握或管理 10萬億元人民幣左右的資本，使用 全國半
數以上的技術專利，直接或間接貢獻 全國近三分之一的稅收；全國
登記註冊的私營企業有495萬戶，佔全國企業總數的57％。
但這並不是中國經濟的全部。目前，中國經濟的命脈──軍工、電

網電力、石油石化、電信、煤炭、民航、航運等七大行業，仍掌控在
國有企業手裡。

22巨型國企老總成黨代表
在十七大代表中，有中國內地進入世界500強的22家企業老總，與

王健林的私營企業不一樣，這些企業是屬於國有的，包括中石油、中
石化、中國電信、中國移動這樣的巨頭。
這些中共黨員帶領他們的企業近年來在全球經濟中不斷掀起波瀾。

人們記憶猶新的是，去年，中國最大國有商業銀行工商銀行海內外同
步上市。2006年底其總市值升至全球第三。今年7月，英國《銀行家》
雜誌公布全球1000家大銀行最新排名，31家主要的中資商業銀行全部
入選，工行、中行分列第七和第九，這是中國的銀行首次進入前十
名。
「2007中國企業500強」名單中，國有及國有控股企業共有349家，

佔企業總數的69.8％﹔實現年營業收入14.9萬億元，佔全部企業收入
的85.2％。
中共中央組織部的統計數據顯示，截至今年6月底，全國規模以上

的非公有制企業18.7萬戶中，已建立黨組織的企業有16.4萬戶。

【本報十七大報道組北京20日電】此間消
息人士透露，中共黨章的修改，除將增加科
學發展觀、中國特色社會主義理論體系、構
建社會主義和諧社會等內容外，還將把巡視
制、黨代會代表任期制等加強黨內民主的機
制明確寫入黨章。

加科學發展 顯與時俱進
此間政界人士指出，在黨章總綱部分增加

「深入貫徹落實科學發展觀」的內容，體現了
黨在思想理論上的與時俱進；增加「中國特
色社會主義事業總體佈局」、「構建社會主義
和諧社會」等內容，體現了黨在經濟和社會
發展戰略目標上的與時俱進。在其他部分增
加黨的組織制度方面的新規定，充實了黨的

中央組織和地方組織的工作制度，對黨員義
務作適當補充，則體現了黨在自身建設方面
的與時俱進。專家認為，十七大及時將「科
學發展觀」等最新理論和實踐成果寫入黨
章，並充實了「發展社會主義民主政治」、
「發展社會主義先進文化」、加強黨的建設等
方面的內容，有利於進一步統一思想、統一
行動，共建小康。

增和諧社會 達共建共享
對於把構建和諧社會作為黨章修改的主要

內容，代表指出這是對全面建設小康社會目
標的進一步明確，徹底體現了「共建共享」
思想，體現了中國共產黨關注民生、重視民
生的思想。即將寫入黨章的巡視制，中共在

此前實行的《黨內監督條例》中已對巡視制度
作了明確規定，要求中央和省、自治區、直轄
市黨委建立巡視制度，按照有關規定對下級
黨組織領導班子及其成員進行監督。據悉，
陳良宇的問題線索就是通過巡視發現的。

代表任期制 顯黨內民主
對於黨組織制度方面的修改，此間專家表

示，黨章中寫入實行黨的代表大會代表任期
制，這意味 黨代會閉會後，中共將創造一
些新的履職形式，以繼續發揮黨代表作用。
比如中共黨委在平時決定重大問題時徵求黨
代表意見，建立黨代表反映普通黨員意見的
渠道和機制，黨的會議邀請黨代表參加討論
問題或列席等。

劉翔：
訓練第一「缺席」十七大

【本報訊】據中新
社20日電：看 十七
大代表中龐大的「體
育代表團」，很多人
都在問，劉翔為什麼
沒來十七大？
劉翔是黨員，而且

還是和著名的「飛人」
教練孫海平一個黨支

部的。當記者向孫海平提出這個問題的時
候，孫海平停頓了一會兒，略顯靦 ，但
隨即對記者說，「我們綜合考慮了以後，
畢竟他還是要訓練的，所以就沒讓他來。」
「另一方面，考慮到劉翔如果來這裡開

會，可能會有很多人找他。」因此，為了
讓他安心調整和訓練，這個會由我來開，
我把會議精神給他們帶回去。」孫海平說。
孫海平現在每天跟劉翔通一個電話，給劉
翔安排了一個詳細「邊練邊調」的計劃。
「2008年，主場作戰，全國老百姓都看
，壓力會更大。」孫海平說，「另一方

面的壓力來自對手不斷提高的水平。」
孫海平解釋說，目前從成績上講，劉翔

的穩定成績表現在13秒左右，如果明年要
想拿冠軍，肯定要12秒90甚至12秒90之
內。

■20日晚，採訪十七大的特約小記者吳
梓曼在記者招待會上向十七大代表趙實
提問。 中新社

■萬達集
團在北京
CBD建設
的萬達國
際 電 影
城。

■在十七大代表中，有中國內地進入世界500強的22家企業老總，與王健林的私營企業不一樣，這些企業是
屬於國有的。圖為中央企業系統（在京）代表團在十七大會議間隙拍攝「全家福」。前排左四為國資委主任
李榮融。 中新社

■從中共十七大報告的有關表述中可以看出，中共已
經決定在全國範圍內進一步擴大黨代會常任制的試
點，以便更多地積累成功實踐的經驗。圖為北京天安
門廣場中共十七大標語鮮艷奪目。 中新社

■大連萬達集團董事長王健林。

今日焦點人物

小記當家


